

Domingo 8 de Noviembre de 1914.

Mss 385  
290/1264  
C.1

NO ES PARA TANTO.

Un diario de la tarde, publicó el Viernes una información capaz de enfermar del corazón cualquier consumidor nervioso, ,...y de hacer subir un poco más el precio de la Harina.

Los solos títulos de la información dan idea de su contenido: "La Industria Molinera Nacional Amenazada", "Lo que significa tal peligro para el país", "Los molinos condenados a cerrar", "Mil ochocientos obreros desocupados."

La literatura grave y tétrica que envuelve estos vaticinios, contribuye a dar el aspecto de fantasmas a las cuatro o cinco verdades que les sirven de base y que son más o menos las siguientes: Que el trigo está escaseado; que en algunos molinos alcanzará sólo hasta Diciembre o sea un mes antes de la nueva cosecha, que no hay facilidades para importarlo, y que en caso de que la nueva recolección fuera mala, habría un gran sobrante de obreros que quedarían sin trabajo, como ya empieza a suceder en algunas industrias derivadas de la molinería.

Sin meternos a profetas creemos que hay mucha exageración en esas últimas predicciones.

Cierto es que actualmente existe escasez de trigo y dificultad para importarlo; pero probablemente, lo que hay, alcanzará hasta la próxima cosecha y ésta no es tan mala como cuentan. En el Sur, las siembras están buenas y bastante regulares en el centro.

Por otra parte, aún cuando se produjera en algunos molinos un mes de paralización, esto no significaría la situación de obreros sin trabajo, ya que estos paros tienen lugar con frecuencia, sin que por eso se tomen semejantes medidas.

En suma, es lógico creer que no se cumplirán las predicciones del colega que no sirven para otra cosa que producir alarmas que contribuyan al alza injustificada de los precios.

Pontificia Universidad Católica de Chile

P.